
INFORMACIÓN POLÍTICA

EXHORTA AL DIÁLOGO

Segob deplora la violencia electoral

Gobierno federal rechazó insinuaciones de que pretenda intervenir en los comicios y hace un llamado a los candidatos a la Presidencia a ser respetuosos

POR JORGE RAMOS

Alfonso Navarrete Prida, secretario de Gobernación (Segob), condenó ayer la violencia política electoral.

El titular de la Segob reprobó las agresiones a candidatos y los llamados a la violencia o a violentar la ley electoral.

En un mensaje de once puntos, Navarrete Prida agregó que la democracia es "para fortalecernos, no para confrontarnos o debilitar la unidad de los mexicanos".

Asimismo, rechazó las in-

sinuaciones de quienes afirman que el Ejecutivo federal pretende intervenir en los comicios para favorecer a algún partido o candidato.

El secretario de Gobernación exhortó a los candidatos a la Presidencia, a los partidos y coaliciones a mantener un diálogo "directo, incluyente, respetuoso, transparente y constructivo, que contribuya a que prevalezcan en este proceso electoral la certidumbre, la civilidad, el respeto y la concordia entre los mexicanos".

PRIMERA | PÁGINA 8

1 4 MAY 2018

Página: 1 Sección: *Primera*

LLAMA A PARTIDOS A REACTIVAR EL DIÁLOGO

Segob condena violencia

— Niega que que el Ejecutivo federal pretenda intervenir en las elecciones para favorecer o perjudicar a un candidato

POR JORGE RAMOS
jorge.ramos@gimm.com.mx

El secretario de Gobernación (Segob), Alfonso Navarrete Prida, condenó las agresiones a candidatos y los llamados a la violencia o a violentar la ley electoral; rechazó las insinuaciones de quienes afirman que el Ejecutivo federal pretende intervenir en las elecciones para favorecer o perjudicar a un candidato, partido o coalición alguna; e hizo un llamado a los actores políticos a sostener un diálogo que contribuya a la gobernabilidad.

— En un mensaje de once puntos, explicó que es natural y saludable que en todo proceso democrático se debatan proyectos, se contrasten visiones y que candidatos, partidos y ciudadanos, expresen libremente sus ideas y sus preferencias.

Sin embargo, indicó que la democracia es para fortalecernos, no para confrontarnos o debilitar la unidad de los mexicanos, y llamó a los actores políticos para que el debate no se convierta en en-

cono, división y mucho menos, incitación a la violencia contra partidos, candidatos o instituciones.

Estableció que el gobierno federal tiene muy claro que no es parte de este proceso electoral y, en ese sentido, garantizó que mantendrá la imparcialidad y neutralidad a la que están obligados por ley todos los servidores públicos en el proceso electoral.

No obstante, advirtió que tiene la obligación de apoyar a las autoridades electorales para que las elecciones se lleven a cabo de manera segura, ordenada y pacífica y que los candidatos y los ciudadanos puedan ejercer a cabalidad y en condiciones de seguridad y libertad, sus derechos político-electorales.

Dejó claro que el gobierno federal no es instrumentador de los deseos o preferencias de ningún actor social, en lo individual o de forma colectiva, independientemente de su relevancia o su influencia, ya sea interna o incluso en el exterior de México, lo reitero, de nadie.

— Explicó que el gobierno federal está para ejecutar la voluntad de la mayoría de mexicanos que le confirieron un mandato expresado en las urnas hace seis años, y que es el de cumplir y hacer cumplir la Constitución y la ley que de ella emana, y eso incluye, por supuesto, el cumplimiento de las normas en materia electoral.

Sostuvo que "el gobierno de la República se asume como garante para que el proceso electoral se desarrolle de

manera ordenada y pacífica” y reiteró que la Secretaría de Gobernación está abierta al diálogo entre todos los actores políticos, para evitar que sus diferencias se conviertan en encono o violencia.

El único interés genuino de este gobierno es por tanto, que México, sus instituciones y nuestra democracia salgan fortalecidos después del primero de julio”, enfatizó.

“Por ello, reitero una vez más la invitación respetuosa a los dirigentes de los partidos políticos que integran las distintas coaliciones que contendrán en las próximas elecciones: “Por México al Frente, del Partido Acción

Nacional, de Partido de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano; “Todos por México”, del Partido Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y Partido Verde Ecologista de México; “Juntos haremos historia”, de Morena, Partido del Trabajo y Partido Encuentro Social, así como a sus candidatos presidenciales: Ricardo Anaya Cortés, José Antonio Meade y Andrés Manuel López Obrador, así como también a los candidatos independientes Margarita Zavala Gómez del Campo y Jaime Rodríguez

Calderón, a que tengamos un diálogo directo, incluyente, respetuoso, transparente y constructivo, que contribuya a que prevalezcan en este

proceso electoral la certidumbre, la civilidad, el respeto y la concordia entre los mexicanos. En materia de gobernabilidad y, sobre todo, en materia de seguridad”.

Finalmente, expuso que los temas de gobernabilidad, de diálogo constructivo en la sociedad y, sobre todo, en seguridad, se pueden tener y desarrollar con mucha claridad.

PUNTO

La Sego dijo que los únicos actores de la contienda electoral que se desarrolla son los partidos y candidatos.



Foto: David Hernández

Alfonso Navarrete dijo que el único interés genuino del gobierno federal es que México, sus instituciones y nuestra democracia salgan fortalecidos después del primero de julio.



Hago un llamado a todos los actores políticos para que el contraste y el debate no se conviertan en encono, división y mucho menos, incitación a la violencia contra partidos, candidatos o instituciones. La democracia es para fortalecernos.”

“En México por sus ideas no se condena a nadie. Lo que sí es condenable es cualquier acto de violencia que trastoca las instituciones y por lo tanto se debe actuar en consecuencia. El gobierno se asume como garante del proceso electoral.”

**ALFONSO
NAVARRETE**
TITULAR DE SEGOB

AMLLO: iniciativa contra ley educativa

- Aspirante prometió exponer propuesta al Congreso
- Hay que cancelar leyes que dañen al magisterio, dice

MISAEAL ZAVALA Y TERESA MORENO Enviado y Reportera
—politica@eluniversal.com.mx

San Andrés Tuxtla, Ver.— Andrés Manuel López Obrador cruzó la sierra de Oaxaca para hacer campaña en la cuenca del Papaloapan. Entre recuerdos de la tierra que vio nacer a su padre y un calor que hacía subir el termómetro a los 36 grados, dijo que, de ganar la Presidencia, enviará una iniciativa preferente al Congreso de la Unión para cancelar la reforma educativa y quitar las leyes que afecten al magisterio.

Las Redes Sociales Progresistas Magisteriales, organización vinculada a la familia de la ex líder sindical Elba Esther Gordillo, acudieron a los tres mítines con maestros que atiboraron los actos en apoyo al candidato presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia.

El ex líder del SNTE y quien fuera una de las personas más cercanas de la ex líder sindical Elba Esther Gordillo, Rafael Ochoa, hizo campaña con López Obrador en Huatusco.

En San Andrés Tuxtla, dijo que todo el magisterio lo apoya y por eso el fin de semana lanzó en Oaxaca un decálogo por la educación.

En entrevista se le cuestionó si como Presidente de México enviará una iniciativa preferente para derogar dicha refor-

LA FRASE DE LA CONTIENDA

“No viviremos en Los Pinos porque esa casa está embrujada y aparece el Chupacabras”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Candidato a la Presidencia por la coalición Juntos Haremos Historia



ma y respondió: “Sí, en este caso sí. Quitar todas las leyes o artículos de leyes que afecten la dignidad del magisterio”.

Sobre el decreto de Ley General de Medios de Comunicación que la semana pasada promulgó el presidente Enrique Peña Nieto, señaló que si gana las elecciones no se quitará el apoyo del gobierno para la publicidad en medios de comunicación. Aunque, aclaró, no será un gasto excesivo del gobierno: “Poquito porque es bendito”, dijo.

Prometió respetar la vida interna de los sindicatos. “Que no haya imposiciones y que los trabajadores sean los que decidan a quién van a llevar a la representación de los contratos colectivos en las empresas. Elecciones internas de sindicatos, voto libre y secreto, no será voto a mano alzada”.

Ayer viajó en una camioneta bautizada como “la tercera es la vencida”. En el vehículo rotulado con la cara del candidato y de Rocío Nahle, candidata al Senado, recorrió más de siete horas de carretera con su hijo menor, Jesús Ernesto y su esposa Beatriz Gutiérrez.

Recordó que su padre Andrés nació en Cosamaloapan, donde presentó a su familia, pero también se dio tiempo para bromear que no vivirá en Los Pinos si gana la Presidencia, porque “en esa casa aparece el Chupacabras”.

La organización Mexicanos Primero acusó a López Obrador de “negociar” votos por niños, después de que anunció que cancelará la reforma educativa. El organismo dijo “no al intercambio de niños por votos”. ●

Meade: IMSS a trabajadoras del hogar será deducible

- Propone servicio de salud para la familia, guardería y seguro de invalidez
- Promete brindarles cuenta de ahorro para el retiro y créditos para vivienda

ARIADNA GARCÍA

—politica@eluniversal.com.mx

Naucalpan, Méx.— El candidato de la coalición Todos por México (PRI, PVEM y NA), José Antonio Meade, anunció que en su gobierno la seguridad social para las trabajadoras del hogar será 100% deducible de impuestos.

Además, dijo, se facilitará el pago vía electrónica para agilizar su ingreso al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Según diversas estimaciones, en México existen cerca de 3 millones de personas, en su mayoría mujeres, que realizan labores domésticas remuneradas en hogares y que, casi siempre, están desprotegidas, pues carecen de servicios de salud y seguridad social.

“En mi gobierno eso va a cambiar, va a cambiar dándoles acceso al IMSS, con servicio médico para la familia, guarderías, seguro de invalidez y vida, tendrán cuenta de ahorro para el retiro y créditos para la vivienda”, dijo en sus redes sociales.

Antes, en un mitin en el Estado de México, Meade Kuribreña advirtió que el futuro de México está en juego, por eso llamó a los mexiquenses a votar por él, ayudarlo a ganar y para ello adoptó el lema que llevó al triunfo a Alfredo del Mazo en el Estado de México: “Fuerte y con todo”.

El candidato estuvo en la Unidad Deportiva Cuauhtémoc, en Naucalpan, Estado de México. El PRI mexiquense, que comanda Ernesto Ne-

mer, se encargó de llenar la cancha de fútbol del deportivo.

Como ha sido en la última semana, después del relanzamiento de campaña, la multitud es consentida con souvenirs electorales: playeras, gorras, aplaudidores, banderas, animadores y hasta el tradicional refrigerio.

Hasta ahí llegó José Antonio Meade ataviado con el chaleco rojo, ese color que caracteriza a un priísta. El candidato estuvo acompañado de su esposa Juana Cuevas y el gobernador Alfredo del Mazo, entre otros.

El primer discurso fue el del dirigente priísta en el Estado de México, Ernesto Nemer Álvarez, quien reseñó que el eje de las políticas públicas de José Antonio Meade son las mujeres.

“Con tu triunfo habrá sinergia con el gobernador, el eje de tus políticas públicas son las mujeres. En el Estado de México el Salario Rosa es una realidad”, expresó Nemer Álvarez.

El dirigente priísta pidió al presidencialiable tener confianza en la población mexiquense para que lo lleve al triunfo.

Con una multitud encendida, Meade Kuribreña tomó el micrófono e hizo referencia a lo que ocurrió en junio de 2017 en el Estado de México.

“El Estado de México se ganó porque se puso al centro de la emoción a las mujeres, porque se hicieron compromisos con ellas, porque se reconoció que cuando las mujeres en el Estado de México toman partido, ese partido gana”, exclamó.

Hace un año, añadió, los ojos de

México y los ojos del mundo estaban puestos en el Estado de México; hace un año, en el Estado de México se enfrentó una elección histórica; hace un año, el país, en el Estado de México, podría haber escogido ir hacia atrás o hacia adelante, mirar al futuro o mirar al pasado, votar por la certidumbre o votar por el riesgo.

“A ninguno se nos va a olvidar esa noche. Esa noche millones de mexicanos estábamos atentos de la elección, esa noche miles de mexicanos estábamos pendientes de qué pasaba en el Estado de México. Y a millones de mexicanos nos regresó la tranquilidad y la confianza cuando vimos que el Estado de México tendría el mejor camino hacia adelante. Regresó el peso, regresó la confianza”, apuntó.

Meade Kuribreña asemejó la elección presidencial a la del Estado de México. En juego, dijo, está el futuro y la confianza en el país.

De nuevo, añadió el candidato, está de vuelta escoger por la certidumbre y apostar al empleo.

Por ello, pidió ayuda a los mexiquenses para lograr el triunfo.

“¿Cuento con que, saliendo de aquí y hasta el 1 de julio, vamos a caminar y a convencer hasta ganar?”, preguntó a la multitud, que de inmediato respondió de manera afirmativa.

El candidato presidencial ofreció trabajar por las mujeres a través de Prospera, apoyar a las familias que enfrentan el reto de discapacidad, que las jefas de familia tengan el apoyo de un salario, entre otros.

“Esa es la agenda de las mujeres, con esa agenda vamos a caminar y con las mujeres vamos a ganar”, apostó Meade Kuribreña.

En el triunfo, aseveró, va el futuro de 2 millones de familias más en Prospera, de 3 millones de jefas de familia con seguridad social, de millones de créditos para emprender, de millones de jóvenes que terminen la preparatoria, de millones de adultos mayores que tengan una casa de día: “Sobre todo, de un país que le apuesta a su futuro, a caminar con unidad, una nación que le va a apostar al mejor equipo, al que sabe gobernar y al que va a ganar”, añadió.

Anaya: haré “quebradora democrática” a Obrador

● El panista afirma que estará del lado “técnico” siempre

SUZZETE ALCÁNTARA

Enviada

—politica@eluniversal.com.mx

Aguascalientes, Ags.— Entre lucha libre y botargas de *Chicken Little*, caricatura con quien le encuentran parecido, Ricardo Anaya, candidato de la coalición Por México al Frente, señaló que le hará la “quebradora democrática” a Andrés Manuel López Obrador, el 1 de julio.

Desde el cuadrilátero, Anaya Cortés precisó que López Obrador ha expresado su beneplácito de echar atrás la reforma educativa con la finalidad de ganar votos, mientras que él se compromete a corregirla, porque eso es lo que hace falta al sistema educativo.

“Por ahí anda un candidato que anda haciendo promesas de campaña, no promete corregir la reforma educativa, que es lo que le conviene al país. Claro que se necesita corregir la reforma educativa que se ha implementado mal, porque ha lastimado a los maestros.

“Pero a él no le interesa corregir la reforma, él sólo quiere ganar votos; yo me

vengo a comprometer con ustedes, vamos a modificar la implementación de la reforma”, afirmó el panista.

Acompañado del gobernador de Aguascalientes, Martín Orozco, Anaya Cortés expresó que van a estar del lado de “los técnicos” siempre, y que de manera limpia y contundente ganará la Presidencia.

En el segundo evento denominado La Lucha Sonora, aseguró que de obtener el triunfo el 1 de julio invertirá en la capacitación y formación de los maestros, pues en la actualidad se invierte más en la evaluación: “Vamos a ver a los maestros como nuestros grandes aliados, para sacar adelante a la educación, vamos a hacer de la educación nuestra máxima prioridad”, dijo.

Antes de presenciar las dos de tres caídas sin límite de tiempo entre Blue Demon Jr., Doctor Wagner Jr., Cibernético y La Parka, quienes desde el cuadrilátero le levantaron la mano y saludaron a sus hijos, Santiago, Mateo y Carmen, así como su esposa Carolina Rivera, el blanquiazul se dijo convencido de que la reforma educativa “tiene errores fuertes de implementación”, lo que no significa que sea una mala reforma, por el contrario.

Expuso que es un “error enorme” dar marcha atrás a

la reforma, porque no sólo se debe pensar en votos en las campañas, sino en el futuro de los niños, “porque eso es lo que está en juego”.

Anaya Cortés también se pronunció sobre el llamado que hizo el secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete Prida, a que no haya encono en las campañas, pues externó su beneplácito a que se evite cualquier manifestación de violencia.

“Por supuesto que las campañas son una oportunidad para contrastar propuestas, contrastar puntos de vista, pero siempre debe ocurrir en un ambiente absolutamente pacífico, ese es nuestro llamado”, indicó el candidato en entrevista.

El gobernador panista Martín Orozco dijo que a partir de hoy crecerá el ejército para buscar el voto a favor de Anaya, y afirmó que en todo Aguascalientes hay unidad y fuerza para luchar por el país: “El cambio sólo lo puede dar Anaya, no hay que dar un brinco al vacío, porque hay un candidato que nunca explica nada, México necesita de un joven con una visión con futuro para que haya un crecimiento constante”, aseveró.

El acto acabó a ritmo de canciones de la Sonora Santanera. Durante el evento proselitista Ricardo Anaya estuvo acompañado de sus hijos. ●

Pide Zavala no atarse a discursos “de odio”

● Hizo referencia al boicot contra el estreno de la película de Eugenio Derbez convocado en redes

HORACIO JIMÉNEZ

—horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

La candidata independiente a la Presidencia de la República, Margarita Zavala, pidió a todos los liderazgos del país, ya sean políticos o empresariales, no engancharse en los “discursos de odio” que ha emitido en esta campaña su adversario de Morena, Andrés Manuel López Obrador, y sus seguidores a través de las redes sociales.

A través de una transmisión por Facebook, acompañada de su asesora de Cultura, Consuelo Sáizar, Zavala celebró que el boicot al que llamaron en las redes sociales en contra del estreno de la película del actor y comediante mexicano, Eugenio Derbez, no tuvo efectos.

“[Le pido] a todos los liderazgos no engancharse en



TOMADA DE VIDEO

Margarita Zavala realizó una transmisión a través de Facebook acompañada de su asesora de Cultura, Consuelo Sáizar.

esos discursos de odio, si no lo hizo su líder, pues hagánlo ustedes y yo también le pido a la gente que me quiere, de algún modo, que no se enganche de ello, y que si me equivoco me lo avisen y lamento mucho, ya fueron mis hijos a ver su película y les gustó, y que bueno que a final de cuentas ese boicot tampoco tuvo sus efectos, me hubiera preocupado que los boicots, a partir de los odios o porque opina distinto, funcionen”, aseguró.

En la transmisión que duró más de media hora, la ex panista dijo que uno de los temas que más le preocupan

son los discursos “de odio y desprecio”, sólo por opinar distinto a López Obrador.

En esta charla, donde reiteraron su propuesta cultural, que busca eliminar el financiamiento público a los partidos políticos y duplicar la partida a Cultura, Zavala dijo que también le preocupó que López Obrador, en el debate, no saludó a ninguno de sus adversarios y cuando hubo las charlas con estudiantes del Tec de Monterrey, a pesar de que todos los abanderados dieron cualidades de él, el tabasqueño dijo que sus contrincantes no tenían ninguna aptitud. ●

Propiedades de los Barbosa, por 25 mdp

- Senador reporta valores de inmuebles, pero difieren con avalúos
- Detalla una operación de 5 millones de pesos en un millón

HORACIO JIMÉNEZ

—horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

El candidato a la gubernatura de Puebla por la coalición Juntos Haremos Historia (Morena, PES y PT), Luis Miguel Barbosa Huerta, y su familia directa, poseen 10 propiedades en Puebla y la Ciudad de México valuadas en aproximadamente 25 millones de pesos.

Miguel Barbosa presentó el pasado 16 de abril su declaración 3de3, (patrimonial, de intereses y fiscal), y en ella registró que entre él y su esposa, María del Rosario Orozco, poseen seis propiedades, cuatro en Tehuacán, Puebla y dos más en la Ciudad de México.

En años anteriores, el candidato de Morena a Puebla y su esposa María del Rosario Orozco Caballero adquirieron otros inmuebles, que después cedieron a sus hijos, quienes actualmente son los propietarios.

El senador con licencia en su declaración 3de3 reporta el valor de las seis propiedades que posee; no obstante, según documentos oficiales y las escrituras a las que tuvo acceso EL UNIVERSAL, algunos inmuebles fueron valuados en un precio superior al reportado por el hoy candidato a la gubernatura.

EL UNIVERSAL pidió una postura a Barbosa sobre esta información; sin embargo, no hubo respuesta.

Posesiones. Entre las propiedades que declaró el senador con licencia se encuentra una casa que adquirió en 2013 en 10 millones de pesos, a través de un crédito y que se ubica en la delegación Coyoacán en la Ciudad de México, y que tiene 358 metros cuadrados de terreno y 374 metros cuadrados de construcción, el cual perteneció al ex presidente Miguel de la Madrid Hurtado.

De acuerdo con la escritura pública 35 mil 55 del 26 de julio de 2013, otorgada por el notario 163 y con folio real 9220797, se establece que los hijos del titular del Ejecutivo de 1982 a 1988, Margarita de Guadalupe de la Madrid Cordero, Miguel de la Madrid Cordero, Enrique Octavio de la Madrid Cordero, Federico Luis de la Madrid Cordero y Gerardo Antonio de la Madrid Cordero le vendieron a María del Rosario Orozco Caballero (esposa) y al propio Luis Miguel Barbosa, ya senador de la República, la casa en 10 millones de pesos.

Además, Barbosa Huerta también adquirió, junto con su esposa y su hija María del Rosario Barbosa Orozco, y de contado el 11 de noviembre de 2015, otra casa en la calle de Amsterdam, en la colonia Hipódromo Condesa, en la delegación Cuauhtémoc de la Ciudad de México.

De acuerdo con el documento foliado con los números 9140638 de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales Dirección General del Registro Público de la Propiedad y de Comercio de la Ciudad de México, se detalla la operación en 5 millones 451 mil pesos; sin embargo, en su 3de3, el senador detalló que esta propiedad tiene un valor de un millón 362 mil 750 pesos.

En el documento que presentó en la plataforma, que impulsaron Transparencia Mexicana y el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), Barbosa Huerta también registró otro inmueble en la Calle 1 Poniente de Tehuacán, Puebla, de 116 metros cuadrados de terreno y 209 metros cuadrados de construcción.

Este inmueble fue una donación hecha en 2010, y según lo registrado ante la 3de3, el valor del inmueble en la escritura pública habría sido de 46 mil 200 pesos, pero, de acuerdo al documento de la donación, que describe el folio real 0122902, sus

hijos: María del Rosario Barbosa y Miguel Barbosa le donaron a sus padres: María del Rosario Orozco y Luis Miguel Gerónimo Barbosa el usufructo de esta casa en Tehuacán, Puebla, la cual se describe con un valor de 425 mil 156 pesos.

También, el ex coordinador del PRD en el Senado reportó la donación de un edificio de 133 metros cuadrados de terreno y 366 metros cuadrados de construcción en el 2010 en la calle 4 del Centro de Tehuacán, Puebla, que tiene un valor de 46 mil pesos, según la 3de3, que remite la escritura pública.

Pero en el documento de donación, que refiere el Folio Real 0129242, que hicieron de nuevo sus hijos al legislador con licencia y a su esposa, se detalla que este edificio está valuado en un millón 430 mil 344 pesos. Los hijos del aspirante a la gubernatura de Puebla adquirieron el edificio el 3 de junio de 1999 cuando todavía eran menores de edad, en 28 mil 602 pesos con 44 centavos y se los donaron el 27 de diciembre de 2010.

Asimismo, los hijos del candidato Miguel Barbosa y María del Rosario Barbosa, así como su esposa María del Rosario Orozco adquirieron de contado una casa de 552

metros cuadrados en la avenida Centenario Guadalupe Hidalgo, en Tehuacán, Puebla, en 2016 en 730 mil pesos junto con su esposa y su hija, de acuerdo con la escritura fechada el 23 de mayo de 2014.

En la escritura 25343 de la cual posee una copia EL UNIVERSAL, el abanderado de Morena a Puebla, Barbosa Huerta, donó a favor de sus familiares un cheque de 230 mil pesos, más los 500 mil pesos que pagaron su esposa e hijos suman los 730 mil pesos que costó el inmueble.

Además, también poseen otra casa en la calle de Guillermo Prieto, en Tehuacán, Puebla, que tiene un valor de un millón 125 mil pesos y se adquirió el 26 de junio de 2016. Este predio lo compraron el candi-

PROPIEDADES.

dato y su esposa y se los donaron a sus hijos: Miguel Barbosa Orozco y María del Rosario Barbosa, de acuerdo con la escritura con folio 2225-2227.

Las otras propiedades. De acuerdo con el documento con el folio real 9298679 de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales Dirección General del Registro Público de la Propiedad y de Comercio de la Ciudad de México, la hija de Miguel Barbosa, María del Rosario Barbosa, adquirió el 4 de febrero de 2011, una casa en la calle Matías Romero, en la colonia Letrán del Valle de la Ciudad de México. En el documento se observa que la operación fue de 2 millones 300 mil pesos.

Exclusividad. En 2010, la esposa de Barbosa Huerta adquirió tres lotes, que suman aproximadamente 2 mil metros cuadrados en el fraccionamiento Vista Verde Country Club, uno de los lugares más exclusivos de Tehuacán, con un valor en conjunto de 3 millones 694 mil pesos, como lo demuestran las escrituras 39042, 39043 y 39044.

De acuerdo con la *3de3* del senador con licencia, su esposa no reporta actividad económica o empresarial con ingresos y es dependiente directo de Barbosa Huerta.

La adquisición de los tres terrenos por parte de Orozco Caballero se llevó a cabo mediante contratos privados de compra-venta en mayo de 2010, para posteriormente, en 2016, cederlos a sus hijos María del Rosario Barbosa y Miguel Barbosa Orozco.

El primer lote, marcado con el número 1801-20, ubicado en el Circuito Interior Norte Socorro Romero Sánchez, sujeto al régimen de copropiedad en condominio del fraccionamiento residencial "Vista Verde Country Club Tehuacán", mide 704 metros y colinda con el campo de golf, tuvo un costo de un millón 477 mil 344 pesos.

En la escritura 39044 se detalla que el 23 de abril de 2010, la esposa del ahora candidato a la gubernatura adquirió este predio y el 24 de mayo de 2016 celebró un contrato privado de cesión gratuita de derechos a favor de sus hijos.

El segundo lote está señalado con el número 1801-19, y se encuentra en el Circuito Interior Norte Socorro Romero Sánchez, sujeto al régimen de copropiedad en condominio del fraccionamiento residencial "Vista Verde Country Club Tehuacán" y tiene una superficie de 624 metros y la operación fue de un millón 309 mil 506 pesos.

En la escritura 39043 se establece que el pasado 21 de abril de 2010 la esposa del legislador con licencia Orozco Caballero adquirió este predio y el 24 de mayo del 2016 celebró un contrato privado de cesión gratuita de derechos a favor de sus hijos Miguel Barbosa Orozco y María del Rosario Barbosa.

El tercer lote se indica con el número 1801-18, y se encuentra en el Circuito Interior Norte Socorro Romero Sánchez, sujeto al régimen de copropiedad en condominio del fraccionamiento residencial "Vista Verde Country Club Tehuacán" y tiene una superficie de 449 metros cuadrados, con un costo de 907 mil 951 pesos.

En la escritura 39042 se describe que el pasado 21 de abril de 2010, la esposa del ex coordinador del PRD en el Senado, Orozco Caballero adquirió este predio, y el 24 de mayo de 2016 celebró un contrato privado de cesión gratuita de derechos a favor de sus hijos.

Detalla los ingresos. En la declaración *3de3* que entregó al IMCO el pasado mes de abril, Barbosa Huerta dio a conocer que tuvo una remuneración neta anual por su labor en cargos públicos de un millón 802 mil 381 pesos y su esposa no registró ninguna ganancia producto de alguna actividad laboral.

Además, el candidato de Morena a la gubernatura de Puebla informó que posee tres vehículos, un auto Mercedes Benz modelo 2013, que adquirió con un crédito. El valor de esa unidad fue de 789 mil 900 pesos y está a su nombre.

El segundo automotor es de la marca Chevrolet, modelo 2015 y también fue obtenido con un crédito y tuvo un valor de 846 mil pesos y está a nombre del senador con licencia.

También tiene una camioneta de la marca Toyota y fue adquirida a crédito en 2013 con un costo de 939 mil pesos, la cual también está a su nombre.

Su esposa declaró tener un automotor 2009 adquirido a crédito, pero no especifica modelo ni marca.

Dinero en el banco. El abanderado de Morena informó que tiene cuatro cuentas bancarias. Una en Banorte por un monto menor o igual a 100 mil pesos; la segunda también está en Banorte y el saldo está entre los 100 mil y los 500 mil pesos, la tercera y última está en Bancomer y en esta se reporta un saldo mayor a los 500 mil pesos. ●

PROPIEDADES-

MARGARITA DE GUADALUPE DE LA MADRID CORDERO (QUIEN DECLARA TAMBIEN ACOSTUMBRA USAR EL NOMBRE DE MARGARITA GUADALUPE DE LA MADRID CORDERO), MIGUEL DE LA MADRID CORDERO, ENRIQUE OCTAVIO DE LA MADRID CORDERO, FEDERICO LUIS DE LA MADRID CORDERO, GERARDO ANTONIO DE LA MADRID CORDERO, CON EL CONSENTIMIENTO DE SU ESPOSA LA SEÑORA INGRID MARIANNE TRIGO RIVAS, VENDE(N) A(L): MARIA DEL ROSARIO OROZCO CABALLERO, REPRESENTADA POR EL SEÑOR LUIS MIGUEL GERONIMO BARBOSA HUERTA, QUIEN TAMBIEN COMPARECE POR SU PROPIO DERECHO, Y QUIEN ACREDITO SU PERSONALIDAD ANTE LA FE DEL SUSCRITO NOTARIO, QUIEN COMPRA Y ADQUIERE PRO-INDIVISO Y POR PARTES IGUALES EL INMUEBLE DESCRITO EN ESTE FOLIO. PRECIO: \$10,000,000.00 (DIEZ MILLONES PESOS MONEDA NACIONAL). GENERALES: MEXICANOS, MAYORES DE EDAD. LUIS MIGUEL CASADO, SENADOR DE LA REPUBLICA, CON DOMICILIO EN CALLE...

...QUE MANUEL SONI SAMPERIO, ALFREDO SONI SAMPERIO Y FRANCISCO DE ASIS SONI SAMPERIO VENDEN A LOS SEÑORES MARIA DEL ROSARIO OROZCO CABALLERO (QUIEN TAMBIEN ACOSTUMBRA USAR EL NOMBRE DE MA. DEL ROSARIO OROZCO CABALLERO) Y LUIS MIGUEL GERONIMO BARBOSA HUERTA, PRO INDIVISO Y POR PARTES UGUALES EL USUFRUCTO VITALICIO Y A LA SEÑORA MARIA DEL ROSARIO BARBOSA OROZCO, LA NUDA PROPIEDAD DEL INMUEBLE DESCRITO EN ESTE FOLIO. PRECIO: \$5,451,000.00 (CINCO MILLONES CUATROCIENTOS CINCUENTA Y UN MIL PESOS 00/100 M.N.). ***GENERALES: MEXICANOS, MAYORES DE EDAD: LUIS HUMBERTO CASADO, CONSULTOR DE EMPRESAS, CON DOMICILIO EN CALLE MORAS NUMERO...

Documentos.

El abanderado de Morena a Puebla, Miguel Barbosa, ha registrado varias operaciones de compra-venta en los últimos años.

Barbosa Huerta

Una vida pública más que privada

Luis Miguel Barbosa Huerta es licenciado en derecho por la UNAM. Es originario de Tehuacán, Puebla. Fue socio fundador del bufete jurídico Barbosa Huerta y Asociados de 1982 al año 2000.

PERFIL

Su vida pública ha transcurrido más en cargos partidistas y en el Poder Legislativo que en la iniciativa privada.

Entre los cargos más relevantes que ha ocupado es ser presidente del PRD en Puebla, diputado federal, coordinador nacional de Nueva Izquierda y legislador del Senado, donde fue coordinador de la bancada del sol azteca y presidente de la Cámara Alta. ●

DATOS

INMUEBLES DE LA FAMILIA BARBOSA

Propiedad	VALOR EN LA 3DE3	AVALÚOS
Casa en Coyoacán	10 millones	10 millones
Casa en Cuauhtémoc	Un millón 362 mil 750	5 millones 451 mil
Casa en Tehuacán	46 mil 200	425 mil 156 pesos
Edificio Tehuacán	46 mil pesos	Un millón 430 mil
Casa en Tehuacán	562 mil 500	730 mil
Casa en Tehuacán	-----	Un millón 125 mil
Casa CDMX (Hija)	-----	2 millones 300 mil
Lote 1 Country	-----	Un millón 477 mil
Lote 2 Country	-----	Un millón 309 mil
Lote 3 Country	-----	907 mil 951 pesos
Totales*	12 millones 017 mil	25 millones 156 mil

Fuente: 3de3, escrituras y documentos oficiales de la Consejería Jurídica de la CDMX

2

MILLONES 300 mil pesos es el avalúo de una de las casas de la hija de Miguel Barbosa, María del Rosario.

3

LOTES están a nombre de la esposa de Barbosa, Orozco Caballero, los cuales otorgó a sus hijos.

46

MIL pesos es el costo que reportó el senador con licencia de una casa en Puebla, valuada en 425 mil pesos.

■ Sólo laboran 19 en la Comisión Permanente

Por cuatro meses sin trabajar, los 500 diputados recibirán \$478 mil en sueldos

NÉSTOR JIMÉNEZ

Para pagar el sueldo y prestaciones de 500 diputados federales de mayo al último día de agosto, cuando terminan sus funciones, se deberán destinar 239 millones 399 mil 500 pesos que ya están incluidos en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2018, y 2 mil 813 millones para la operación en general de la Cámara de Diputados en ese mismo periodo.

A pesar de recibir sus dietas y prestaciones, los legisladores se han mantenido prácticamente en completa inactividad desde el último día de abril y dejaron congeladas 3 mil 542 iniciativas que deben pasar primero por alguna de las 56 comisiones ordinarias que siguen vigentes, pero que no tienen actividad en su mayoría ni convocatorias pendientes.

Sin asistir al recinto de San Lázaro, la mayoría de los legisla-

dores han publicado en sus cuentas en redes sociales su asistencia a eventos de campaña.

**EN ESTE
CUATRIMESTRE
TIENEN ASIGNADO
UN TOTAL DE \$8 MIL
439 MILLONES**

Para el presente año, la Cámara de Diputados tiene asignado un presupuesto de 8 mil 439 millones 435 mil 153 pesos,

lo que significa que, en promedio, en los cuatro meses tiene definido un presupuesto de 2 mil 813 millones 145 mil pesos.

Para las dietas y prestaciones de los diputados se destina, ya sin impuestos, un millón 436 mil 397 pesos al año, de acuerdo con el PEF 2018, y el cual fue aprobado por los mismos diputados federales. Es decir, cada uno recibirá 478 mil 799 pesos por los cuatro meses (mayo-agosto). En total, se tiene previsto 239 millones 399 mil 500 pesos para 500 legisladores en ese periodo.

Desde el último día de abril, únicamente 19 diputados, que se suman a 18 senadores, par-

ticipan en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, que si bien funge como representante del Poder Legislativo y está facultada para ratificar algunos nombramientos propuestos por el Ejecutivo federal a distintos cargos, no aprueban nuevas leyes o modificaciones a alguna legislación, ya que para eso se requiere un periodo extraordinario.

En los seis periodos ordinarios de la LXIII Legislatura, la mesa directiva recibió 5 mil 890 iniciativas desde septiembre de 2015. Sólo 804 fueron aprobadas en los seis periodos ordinarios, mientras que 908 fueron des-

echadas, 636 retiradas, y 3 mil 542 se quedaron congeladas y tienen estatus de pendiente.

Entre los temas más relevantes que dejaron en el tintero los diputados está la definición de un mando mixto o mando único para la policía preventiva, gobiernos de coalición así como el nombramiento de un fiscal anticorrupción, entre otros.

En la última sesión el pasado 30 de abril, el coordinador de Movimiento Ciudadano, Macedonio Tamez, recalco: "Todavía hay trabajo pendiente en la Comisión Permanente, en eventuales reuniones de comisiones ordinarias y en algún probable periodo extraordinario. Somos varios los que hemos criticado el exceso de meses de receso. Se han presentado incluso iniciativas para reducirlo, pero no se ha encontrado eco en la mayoría".

Recalcó que quedó 61 por ciento de propuestas por discutir.